

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 5 (1975)
Heft: 6

Rubrik: Chronique du MDA

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.10.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Qui fait les frais ?

Nous ne sommes pas en crise
 Mais il y a moins de travail
 Mais il y a moins d'argent
 Mais l'inflation continue
 Tout le monde sait que la Suisse ne peut vivre repliée sur elle-même. Notre prospérité provient de l'échange avec d'autres nations, car nous n'avons pas de matières premières, exception faite de la matière grise, bien sûr. En d'autres termes, notre économie dépend en grande partie de celle des pays voisins. Ce qui peut nous distinguer de ces voisins, c'est l'utilisation et la distribution que nous faisons de nos ressources. Or, comme on peut le constater, ces ressources sont actuellement en diminution, diminution qui devra forcément être reportée sur une ou plusieurs catégories de la population ; faisons quelques constatations :

1. Selon notre gouvernement, les prestations sociales de l'AVS seront maintenues et réajustées jusqu'en 1978.
2. Selon les statistiques, le pourcentage du chômage est encore faible mais croît très rapidement.
3. Selon les démographes, notre population active est en diminution.

Ces trois éléments, peut-être négligeables quand ils sont pris séparément, deviennent terribles lorsqu'ils sont cumulés, comme c'est le cas actuellement :

Tout d'abord, si nous prenons comme hypothèse un réajustement garanti des prestations sociales alors que les salaires sont en baisse et que le nombre

des travailleurs diminue, nous aurons une augmentation de la charge sociale sur la population active. Le résultat de cette situation est de nature inflationniste ; dans une période de faible conjoncture, c'est la *déflation*, phénomène mal connu et très grave qui sévit actuellement aux Etats-Unis.

Examinons le problème sous l'angle démographique : dans une population à moyenne d'âge élevée comme dans la nôtre, le chômage a un effet amplifié dans une masse active proportionnellement faible. La conséquence en sera de compromettre gravement l'avenir. Dans les statistiques publiées dans le journal *L'Express* du 17-23 mars, on peut se rendre compte qu'en France, même si le taux de chômage reste à des niveaux plus ou moins normaux, le nombre de jeunes au chômage de moins de 25 ans atteint des proportions incroyables : les taux de chômage par département varient dans cette classe d'âge de 25 à 66 % ! La moyenne se situe aux alentours de 50 % ! Un jeune de 25 ans sur deux n'a pas d'emploi.

Rappelez-vous ! Combien d'entre vous n'ont pas pu exercer leur métier par suite du chômage ?

Comment les jeunes, sans métier, ou avec des métiers qu'ils n'exercent que par nécessité, pourront-ils lutter efficacement sur un plan international et maintenir pour tous le niveau de confort que nous connaissons actuellement ? Comment les jeunes révoltés, bernés, sans travail, pourraient-ils alors être intégrés dans notre société ?

Une seule solution : si nous voulons éviter une fois de plus l'interventionnisme de l'Etat, il n'y a qu'un moyen : investissons au lieu de consommer.

Comment les anciens peuvent-ils aider les jeunes ? Comment investir ?

Avant tout, les aînés ne devraient pas ressentir le besoin de thésauriser ; mais, ceux qui le peuvent, doivent au contraire stimuler l'économie par des dépenses judicieuses. C'est le meilleur service à rendre à leurs enfants... sans les gêner.

Pierre-André Longchamps

Situation de nos voyages-vacances

LA SUISSE EST BELLE !

Dans le beau canton d'Appenzell, à Trogen, vacances du 22 juin au 5 juillet. Voyage (en car) + pension complète + 2 excursions :
 Prix exceptionnel de Fr. 420.—.

VIVRE A LA FINLANDAISE !

Le MDA organise à fin juin et début juillet un voyage pittoresque en Finlande ! Pour les personnes qui aiment l'aventure, désirent découvrir d'autres styles de vie, demandez à notre bureau le programme.

Prix : Fr. 1350.— à Fr. 1450.—.



ENEZ
NOUS VOIR

VOUS SEREZ
GENTIMENT
REÇUS

LES OPTICIENS IRIS

3, rue Mauborget (Bel-Air) — Tél. 021/22 99 47
LAUSANNE

Une bonne nouvelle pour les Aînés...

Action PHILIPS

sur téléviseurs couleurs mononormes PAL

Fr. 200.— de rabais supplémentaire à tous les pensionnés AVS

Une offre

DELAY SA

1462 Yvonand (024 31 16 13) - Yverdon
 Lausanne - Adoc - Marly-le-Grand - Fleurier